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会  議  録 

会 議 名 第２０期小金井市公民館企画実行委員の会議 第４回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 平成２０年１１月４日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 大西委員 椎野委員 竹野委員 藤委員 堀田委員 吉田委員  

欠 席 委 員   

事 務 局 員 長堀主査  若藤主査  杉山非常勤    

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１２回審議会について 

 ⑵平成２１年度予算要求について 

 ⑶その他 

  

２ 審議事項 

 ⑴事業の計画及び報告について 

 ⑵その他 

 

３ その他 

 ⑴次回の日程 

 

４ 配布資料 

 ⑴開催通知（会議次第） 

 ⑵第２９期小金井市公民館運営審議会第１２回審議会の報告 

 ⑶第２０期小金井市公民館企画実行委員名簿 
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会  議  結  果 

〔司会〕椎野委員 

１ 報告事項 

 ⑴第２９期小金井市公民館運営審議会第１２回審議会について 

若藤主査   ①欠員だった本館の２名が１０月１４日、教育委員会で承認され、全

館３０人が名簿の通り決定。②市制５０周年記念事業を１１月１６日本

館にて開催予定。テーマは「食を通した街の活性化」。「ラーメンは小金

井を救えるか」「江戸野菜一品コンテスト」と題したプレゼンテーショ

ンを行う。③秩父市吉田公民館より１０月１８日、館長含む４名が視察

に来館。④各館事業の報告、東分館からはなし。⑤各館事業の計画、東

分館から「成人学校 男の団塊くらぶ」「成人大学 いよいよ始まる裁

判員制度」を提出。委員より「他部署の事業と日程・対象が重複、事前

に調整すべき」との意見あり。⑥第２回都公連委員部会研修を１１月１

６日開催予定。大橋委員長と長田委員が参加。⑦平成２１年度公民館の

施策について。行政改革、非常勤化等を踏まえて予算措置。⑧次回日程

は、１１月２１日（金）午後３時～４時３０分、本館にて。 

司  会   事業日程等についての他部署との調整はどのようにやるのですか？

公民館内部の調整ならともかく、他部署とは調整しようがないのでは？ 

若藤主査   中嶋館長より「今後検討したい」旨、回答がありました。 

吉田委員   日程等が重複することはこれまでもありました。どちらにするか参加

する側が選択することであり、公民館に調整を求められても無理。 

司  会   むしろ公民館内部で各事業の企画や実施時期、センターまつりの内容

等、調整できたらいいと思います。 

 ⑵平成２１年度予算要求について 

長堀主査   事業については２点変更。①男女共同参画講座の回数７回を５回に

減、その分を高齢者学級野外研修の社会福祉協議会特大バス借り入れ予

算にまわす。②情報活用能力育成講座を廃止、新たにＩＴサポートセン

ターを開設。場所は２階団体利用室。１２月中旬に内示、２月の市議会

で可決の上、成立の運びです。 

 

２ 審議事項 

⑴事業の計画及び報告について 

   ①高齢者学級｢栗の実学級｣ 

長堀主査   木曜会は野外研修「日本民藝館と近代文學館」を実施。３４人参加。

「折り紙に親しむ」は３１人参加。次回は１１月６日、稲葉市長の講演。

火曜会は野外研修「皇居･警視庁見学会」を実施。参加者２２人。「イス

ラム社会の歴史と文化」は参加者２７人。それぞれ順調に日程を消化し

ています。野外研修「真鶴半島」について１０月２２日、実踏に行って

きました。実施は１月２７日です。 

竹野委員   火曜会の１２月９日「みんなで料理」の内容を決めておかなくていい
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ですか？ 次回の後打合せをする必要があります。 

吉田委員   班毎に分担してもらい、それぞれ全員分を作って並べ、バイキング形

式でみんなが好きなものを選べるようにしたらいいと思います。 

藤委員    前回のカレーライスの時のように、あらかじめメニューを決めておい

た方が打合せもしやすいです。今回は「お寿司」ということでいかがで

しょうか。いなり、太巻き、細巻き、ちらしの４つを４班で分担。 

司  会   その４つに、味噌汁、サラダ、漬物を組み合わせ、みなさんに提案し

ましょう。その上で各班に選んでもらえばいいと思います。 

長堀主査   お米はこちらで用意します。それ以外の材料は、調味料も含め、一人

３００円を上限に班毎に集め、精算してもらいます。１１月１１日の講

座の後、これらを提案し、班毎に打合せしてもらいます。 

司  会   お米といっしょに寿司酢も用意してください。 

   ②市民講座｢地域を見つめ、くらしをつくる｣  

杉山非常勤  ３回終了。杉並や中野、埼玉からも参加があり、意義ある内容の講座

だと大変よい反響をいただいています。申込みは少なかったのですが、

皆さんに呼びかけていただき、２４人になりました。残り２回です。 

堀田委員   大変よい話で、内容に初めて関心を持ちました。野川は一級河川だそ

うで、水がないときもありましたが、いろいろ勉強になりました。 

藤委員    知らなかったことがよくわかり、とてもよいお話だと思います。他の

参加者からもよい反応を感じます。講師がとてもよいと思います。 

竹野委員   ３回目の土木の話は専門的で私には難しかったです。市長も宣伝して

いる雨水浸透枡のことをもう少し詳しく知りたかったです。資料は大変

貴重なもので、知らなかったことが多く、勉強になりました。１回目の

先生のお話はわかりやすく、とても良かったです。 

司  会   水の大切さに改めて気づかされました。３回目では残堀川（立川市）

が取り上げられましたが、地元である野川のことをもっと取り上げて欲

しかったと思います。 

   ③成人大学講座「いよいよ始まる裁判員制度」 

若藤主査   明日１１月５日から開始。申込みは１８人。昨年も参加した人は１人

だけです。途中からでも参加できますので、引き続き皆さんに呼びかけ

てください。担当は、藤さん、竹野さん、吉田さんですが、担当以外の

方もぜひご参加ください。 

堀田委員   担当ではありませんが、都合がつきそうなので参加します。 

   ④成人学校「男の団塊くらぶ」 

若藤主査   １１月１日の「手打ちそばに挑戦」から開始。参加者１４人。３班構

成で実施。手打ちそばの講師は大変熱心な上、話も上手でとても盛り上

がりました。皆さんで共同作業ののち会食しましたが、どの班も和気

藹々で話の輪がふくらみ、仲間作りとしても良かったと思います。次回

は８日、「うたごえ喫茶」です。 

吉田委員   手打ちそば体験、とても楽しい一日でした。講師のやり方がわかった
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ので流れに乗ることができました。 

長堀主査   人数的にもちょうどよかったと思います。初回なのに皆さんよくしゃ

べり、楽しそうでした。大成功だったと思います。 

杉山非常勤  そばだけでなく、野菜のてんぷら、なすと大根の浅漬けも美味しかっ

たです。いずれも講師持参の群馬産で、出自も安心です。 

⑤成人学校「小金井の今昔を知ろう｣ 

長堀主査   次回１１月８日で最終回です。参加者からは「大変充実した講座」「自

分の住む地域のことが良く分かった」「ぜひ来年も第３弾をやってほし

い」等大いに好評を得ています。地域を実際に歩き、見つめ、再認識す

ることによりわがまちへの愛着を深めるという講座の目的は十分達せ

られつつあると思います。最終回に感想文を書いてもらいます。 

堀田委員   ぜひ来年もやって欲しいと思います。先生の話はご自身が生まれ育っ

た土地であり、具体的でとても説得力があります。 

大西委員   いっしょに参加した人もとても親切でした。皆さん楽しんでおられる

ようです。前回歩いたとき、お花がきれいだったのが印象的でした。 

⑥成人学校「むかしみちを歩く～奥多摩むかしみち」 

若藤主査   １０月２９日に実施。天気も絶好のハイキング日和で良かったです。

参加者は２１人。現地観光協会のガイド３人が同行、植物や史跡等の説

明を受けながら歩きました。ガイドさんはそれぞれに植物、歴史等詳し

い分野があるようでした。おおむね順調に運び、午後５時前には東分館

に帰着できました。帰りのバスの中で感想文を書いてもらいました。 

竹野委員   歩き足りない人、大変だった人など、人によって差があったようです。

一人ではまず行く機会がない場所なので、良い経験でした。特にガイド

付きのハイキングはなかなか経験できないので良かったと思います。 

司  会   ３人のガイドが先頭、真ん中、最後尾と分担し、団体行動の注意等も

しながら歩いてくれたのがよかったです。ほぼ予定通り午後５時前に帰

れたこともよかった。寄せられた感想文にも大変好評だったことが分か

ります。「年に２回実施して欲しい」という声もありました。 

長堀主査   この事業は東分館としてシリーズ化したいと思いますが、その第１回

として上々でした。次の企画についてもぜひご提案ください。 

   ⑦成人学校「我が家の味作り」 

杉山非常勤  １回目の「めんつゆ作りと家庭料理」では、煮ぼうとう（手打ちうど

ん）を作ります。２回目は手打ちパスタ、３回目はみそ作りです。みそ

の材料は群馬産の大豆です。市報１１月１５日号で募集、往復はがきで

受付です。担当は、大西さん、椎野さん、藤さん、吉田さんです。 

 ⑵その他 

長堀主査   次回は１２月２日（火）午前１０時から正午です。 

司  会   本日はお疲れさまでした。 

 

 


